

# Separación prudente

El memorando del vicepresidente y ministro de Planificación, Kevin Casas, y del diputado liberacionista Fernando Sánchez al presidente Oscar Arias, tiene sin lugar a dudas una gran relevancia para la vida democrática de Costa Rica.

Los elementos expuestos en dicho documento dan una visión de un pensamiento político de tendencias peligrosas. Más que un memorando sobre estrategias de cara al referéndum, parece un manual de malas prácticas políticas.

El condicionamiento de recursos públicos a posturas en torno a un proyecto en discusión, evidencia un mal entendimiento de las consecuencias de supeditar los fondos estatales a la promoción de intereses particulares, donde el principal afectado resulta ser la colectividad.

La promoción de ideas a través del temor, dejando de lado la argumentación racional, expone al uso de distorsiones irresponsables con el fin de persuadir votantes.

Estos elementos a su vez constituyen una recomendación para aplicar la doctrina del uso del poder por el poder.

Por esta razón, el contenido de este documento es deplorabile para quienes aspiran a vivir en un sistema democrático pluralista.

Parece a todas luces que la separación temporal y voluntaria del puesto como Ministro de Planificación, es un paso prudente.

“No cabe duda de que la decisión de separarme temporalmente de mi cargo de Ministro es lo más sano para que la Auditoría pueda desplegar total independencia en sus funciones”, señaló Casas ayer en un comunicado.

Se debe reconocer entonces la imperante tarea de analizar el contenido del memorando e investigar si algunas de las medidas expuestas se habrían materializado.

La unidad auditora del Ministerio de Planificación será la encargada de emprender las indagaciones pertinentes de este caso, lo cual se ejecutará en dependencia a la solicitud del Tribunal Supremo de Elecciones.

Este ejercicio resulta esencial para la credibilidad y el fortalecimiento institucional democrático del país. Será en todo caso tarea exclusiva de las autoridades, determinar las acciones correspondientes.

Entre las repercusiones existe un reflejo de la inmadurez política en algunos representantes populares, lo cual evidencia la necesidad de fortalecer la transparencia en la función pública, como mecanismo de control y orden en el sistema democrático nacional.

---

*Se debe reconocer entonces  
la imperante tarea  
de analizar el contenido  
del memorando e investigar  
si algunas de las medidas  
expuestas se habrían  
materializado*

---